

Los comerciantes afirman que las ventas han bajado un 10% en las rebajas de verano

:: E. P.

GRANADA. Los comerciantes granadinos están «descontentos» con el resultado global del periodo de rebajas de verano durante el que las ventas han descendido en un diez por ciento con respecto al anterior ejercicio económico 2010. En términos de volumen las ventas han sufrido un aumento, pero el descenso en la facturación se debe a los grandes descuentos aplicados por los comerciantes, entorno al 50 y 70 por ciento.

Las rebajas «no empezaron bien» en julio, aunque los comerciantes, según ha informado en un comunicado la Federación Provincial de Comercio, mantenían la «esperanza» de que a medida que fuese avanzando el verano e incrementándose los porcentajes de descuentos mejoraría la tendencia, pero las ventas finalmente no han remontado en la medida que se esperaba.

La Federación se queja de las ofertas «agresivas» que han puesto en marcha determinadas cadenas, además de la «competencia feroz y desleal» de los establecimientos regentados por ciudadanos de origen chino, «con productos de baja calidad pero muy baratos». La combinación, aseguran los comerciantes, está afectando gravemente al sector, que hasta ahora, aunque ha ido cayendo todos los años en volumen de ventas, ha alcanzado en ejercicios anteriores niveles suficientes para salvar años como este 2011.

Por otra parte, lamentan que las obras, en especial las que corresponden al metro que une la capital con algunos municipios del cinturón, «siguen afectando de manera muy negativa a la actividad comercial», incluso donde se ha trabajado muy poco pero no se han cerrado las zanjas.

Santiago Carbó será el nuevo director de estrategia del Banco Mare Nostrum

La entidad de la que forma parte CajaGranada le ficha por sus cualidades como estratega económico

:: E. PRESS

GRANADA. La Comisión Ejecutiva del grupo BMN (Banco integrado por Caja Murcia, Caixa Penedès, CajaGranada y Sa Nostra) ha nombrado a Santiago Carbó director de Estudios y Análisis Estratégico, según ha informado la entidad. Carbó es catedrático de la Universidad de Granada y consultor del Banco de la Reserva Federal de Chicago. Nació en Gandía (Valencia) en 1966 y actualmente es uno de los mayores expertos en el sistema financiero, que ha impartido conferencias por gran parte de las mejores universidades de Europa y de Estados Unidos.

Es licenciado en Ciencias Económicas por la Universidad de Valencia, doctor en Economía y máster en Banca y Finanzas por la Universidad de Gales, así como investigador visitante del Instituto Europeo de Finanzas (Reino Unido).

En la actualidad, también es director del gabinete de Análisis Financiero y director del Programa de Investigación de la Fundación de las Cajas de Ahorros (Funcas).

En su amplio currículum, Carbó es autor de más de 200 artículos y publicaciones sobre el sistema financiero en las más prestigiosas revistas económicas de todo el mundo, ha sido también profesor visitante y ha impartido seminarios en varios Bancos de la Reserva Federal de Estados Unidos, así como en varias universidades,



Santiago Carbó muestra unas monedas. :: RAMÓN L. PÉREZ

entre las que destacan las de Nueva York, Indiana, Boston, Florida, Alberta (Canadá), Leuven (Bélgica) y Warwick (Reino Unido). Es asesor de instituciones públicas como el Banco Central Europeo, la Comisión Europea, el Ministerio de Ciencia e Innovación, el Ministerio de Trabajo y el Institute of European Finance. También ha asesorado a entidades financieras

privadas, como el Área de Estudios de la Caja de Ahorros de Granada, y a consultoras de gran prestigio internacional. La difícil situación económica en la que se encuentra la sociedad española hace necesaria la presencia de especialistas en las entidades financieras, y por eso el grupo Banco Mare Nostrum ha querido contar con su presencia.

Más de 3.200 granadinos trabajan este año en la vendimia francesa

:: IDEAL

GRANADA. Antonio Moreno, secretario general de la Federación de Industria y Trabajadores Agrícolas (FITAG) de UGT Granada, ha indicado que la campaña de vendimia francesa cuenta este año con 3.200 trabajadores procedentes de la provincia, de los que unos 1.600 ya están en Francia, debido a que en esta ocasión la campaña ha sido más temprana respecto a años anteriores. El resto, ha dicho, partirán el próximo sábado 3 de septiembre. El responsable sindical ha recordado que Granada, después de Jaén (3.450), es la provincia andaluza desde la cual se desplazan más jornaleros, por delante de Cádiz (1.200), Sevilla (1.150), Córdoba (1.000), Málaga (300) y Almería (100), no desplazándose trabajadores desde Huelva.

Moreno ha estimado que los trabajadores granadinos estarán una media de veinte días en Francia, pero muchos de ellos se quedarán en el país vecino para continuar trabajando en la campaña de la manzana, que dura hasta finales de octubre. Aunque las cifras de jornaleros desplazados son similares a campañas anteriores, el representante de UGT ha apuntado una mayor demanda este año por parte de los granadinos para acudir a la vendimia, precisando que muchos de los que acuden a esta campaña son familias que lo hacen por tradición. La mayoría de jornaleros que acuden a Francia tienen entre 22 y 50 años, aunque hay personas mayores de 60 años que siguen acudiendo a vendimiar.

Jesús Acasuso, secretario de Política Social e Igualdad de FITAG-UGT Estatal, ha asegurado que el motivo por el que los jornaleros siguen yendo a la vendimia es que en el país gallo las condiciones laborales son mejores.

En el catecismo del Padre Ripalda, cuando España vivía en el Paleolítico inferior, a los niños se nos informaba de que, a la hora de confesarse, lo primerito de todo era «el propósito de la enmienda» y luego, «decir los pecados al confesor y cumplir la penitencia». Hoy, uno de septiembre, el personal se levanta lleno de buenos propósitos. Hemos pasado el verano cada uno como ha podido y aquí estamos, los empleados, los parados, los jubilados y demás familia, dispuestos a ponernos en forma.

Porque a determinados caballeros granadinos, la barriguilla se nos ha curvado peligrosamente comiendo espetos en la Costa, tomando unos mojitos (que están tan de moda ahora) o haciendo un

MELCHOR SÁIZ-PARDO
BUENOS DÍAS

PROPÓSITO DE ENMIENDA

consumo excesivo de nuestras riquísimas tapas, producto en el que Granada es la primera potencia mundial. Y a algunas señoras de toda la vida (no voy a dar nombres, porque se dice el pecado pero no el pecador), los placeres gastronómi-

cos les han producido unas incipientes pistoleras, con perdón, y un desagradable aumento de talla. Que se han puesto muy hermosas, con perdón. Salvo espectaculares excepciones. «Pues tengo que ir al gimnasio, me cueste lo me cueste y con la pereza que me da».

En septiembre, ya se sabe, crece espectacularmente el número de inscripciones en los gimnasios granadinos. Estos establecimientos, como el infierno, están empedrados de buenas intenciones: «Me voy a destrozar, pero me voy a poner un tórax de tableta de chocolate como el de Iker Casillas... Fuera las copas», piensa el joven padre de familia, lleno de angustia porque su señora le ha espetado: «¡Cómo te estás poniendo de gordo, mira el barrigón que estás echando, Vicen-

te!». «Si perdieras unos kilitos estarías más guapa, Mari Carmen» le insinúa suavemente su marido, porque no se atreve a decirle a Mari Carmen lo que piensa de verdad. El gimnasio, hoy uno de septiembre, es la solución.

Y si no hay posibles, porque nos lo hemos gastado todo en Almuñécar, hacemos el propósito de levantarnos todos los días a las seis de la mañana, enfundarnos un chandal (si es sexy, mejor) y hacer un poco de 'futín' entre el Zaidín-Los Verges y el Llano de la Perdiz, por ejemplo. Además del sueño de convertirnos en los nuevos Apolos y Venus de la mitología granadina, queremos ahora también aprender un idioma. «De este año no pasa que aprenda inglés», le dice el joven ejecutivo granaíno a su com-

pañero. «Pues yo prefiero aprender chino, que tiene más futuro» le contesta el otro. La jovencita, en cambio, le comenta a su parejilla: «He pensado que voy a aprender árabe. Cuando se vaya el Gadafi y se establezcan las demás revoluciones del norte de África va a haber mucha demanda de personal...». Y, por supuesto, el propósito de septiembre de todos los años: «Voy a dejar de fumar. Paquita/Paquito: escóndeme el tabaco y no me lo des aunque te lo pida de rodillas». Esto es lo que hay. Que nadie se olvide de que lo más importante es «cumplir la penitencia». No vale rajarse a los quince días. Feliz septiembre: «Morituri, te salutan», que decían los gladiadores de la antigua Roma al emperador, antes de matarse a espada limpia.

Londres era aquella ciudad extraña de las películas antiguas, con imagen de señora vestida de armiños caminando entre el fulgor de la lluvia, desde la premura de la lluvia y por la inercia de la lluvia. Londres era un tenso silencio cortés con una taza de té en la mano, que nos miraba suspicazmente a todos los europeos pobres desde la soberbia de su monóculo, casi subida en el caballo de carreras de Ascott en una tarde de verde primavera. Y nosotros, claro, íbamos montados (y tal vez sigamos todavía) a lomos de un borrico antañón y desfallecido, como de castellano viejo.

Ahora, pasado un mes de visita, hemos descubierto que Londres ha ido dejando su esencia de arrogancia pretenciosa y de flema oscilante en el camino de un cosmopolitismo que se antoja en ocasiones vacío y rudo, idéntico en todas partes, que la ha dejado desnuda de verdades ineluctables que le daban el adjetivo. Si en España seguimos teniendo al toro/torero y a la gitana vestida de faralaes como referentes de la verdad hispana que buscan los turistas por las esquinas, a Londres sólo le quedan ya el té de la mañana y los hooligans cervecedores. Lo demás es Historia, pasado abatido por la cosa de la modernidad que arrasa la vida original, insólita y compleja.



REMEDIOS SÁNCHEZ
CRÓNICAS DESDE LONDRES DE UNA GRANADINA

QUE VIVA ESPAÑA

«Hemos decidido largarnos con viento fresco (y no es un decir) desde esta húmeda tristura a la cálida España de charanga, pandereta y políticos camastrones»



Vinimos a buscar lo diferente que había erigido una nación otrora poderosa en lo político, lo cultural y lo social, y lo más peculiar que hemos encontrado son los enchufes de tres clavijas. Lo cual que venir a Londres resulta ahora como ir a Nueva York o París, sólo que con la meteorología cambiante de fondo y una contención de las emociones que suena a desengaño freudiano y que no ayuda a dar una imagen demasiado profunda del ser inglés. Entre otras cosas, porque lo que menos hay en Londres son ingleses. Por lo menos, no en las zonas comerciales que visitan los turistas. Si alguien quiere conocer la ciudad verdadera, donde habitan las señoras gorditas vestidas de colores imposibles y los caballeros british, lo mejor es alejarse de las guías turísticas, de Picadilly, Mayfair, Covent Garden

o Notting Hill. Mayormente porque allí, los que levitan de una tienda a otra son extranjeros, sobre todo españoles y americanos despistados, que confían encontrarse a Julia Roberts o Hugh Grant en mitad del rodaje de la segunda parte de la película. Y la ciudad ahora no está en esos temas.

Inglaterra es un país que observa con pesar el resultado de un sistema educativo nefasto, la realidad de un presente de jóvenes airados que no responden a

«Si España tiene la gitana y el toro/torero como referentes, a Londres solo le quedan el té y los hooligans cervecedores»

las expectativas de las anteriores generaciones, las que construyeron desde el respeto una comunidad cohesionada a pesar de estar reconcentrada en su misma mismidad. Y ni siquiera vivir mirándose el ombligo les ha servido para escapar de la barbarie y el vandalismo. Sus jóvenes, como los de medio mundo, andan buscando un camino que no hallan, una forma de vida que tiene sus paradigmas más notables en los 'enfants terribles' del momento, tipo Amy Winehouse y similares. Más de lo mismo, o sea, pero conduciendo por la izquierda.

Por eso hemos decidido largarnos con viento fresco (y no es un decir) desde esta húmeda tristura a la cálida España de charanga, pandereta y políticos camastrones que tanto van divirtiendo al personal en estos días de tórrido

calor, cañas al amor de la barra del bar y espetos playeros.

Nos hemos cogido un taxi, nos han pretendido sablear –sin éxito, que estos fulanos no nos conocen– setenta libras y hemos llegado a Heathrow con el frío en la espalda y la prisa por delante. Porque Inglaterra seguirá siendo un país gris marengo que crece (paro del 8% e inflación más razonable que la media), pero todo esto, con ser interesante y socialmente apreciable, no tiene el salero de un ZP justificando lo injustificable de una gestión nefasta, de un Rubalcaba que quiere eliminar las diputaciones ahora que no gobierna ninguna, ni de un Rajoy que, la mejor medida que ha aportado este verano para los españoles, es que beban agua. Mucha agua, para aguantar los ardores que se nos avecinan en este momento pre-electoral y caliente.

Lo cual que regresamos a la misma España que dejamos, con su inercia de desconcierto, de barco a la deriva, con sus mandamases instalados en la perenne perversidad de creernos idiotas y a la espera de unas elecciones que no se sabe muy bien qué van a solucionar.

Y, aunque ya no vivimos en la teórica España de color de Manolo Escobar, la que nació entre flores, fandanguillos y alegrías no la cambiamos por nada porque, a pesar de sus males eternos, este país, sigue teniendo su gracia.

La Universidad de Granada informa

PRUEBAS DE APTITUD PARA EL ACCESO A LA UNIVERSIDAD [CONVOCATORIA EXTRAORDINARIA SEPTIEMBRE 2011]

En relación con la Prueba de Aptitud para el Acceso a la Universidad, en la convocatoria extraordinaria (septiembre), a efectos informativos y con objeto de evitar los mínimos trastornos a los alumnos, esta Universidad ha optado por el siguiente procedimiento para la inscripción, que afectará a TODOS LOS ALUMNOS que hayan superado 2º de BACHILLERATO o el segundo curso de un CICLO FORMATIVO DE GRADO SUPERIOR en los Centros de Enseñanza Secundaria de Granada, Ceuta y Melilla.

1. INSCRIPCIÓN. Los alumnos con evaluación positiva en 2º de Bachillerato o en el segundo curso del Ciclo Formativo de Grado Superior que deseen tomar parte en las Pruebas de Acceso, harán su inscripción entre los días 1 y 6 de septiembre.

2. PRECIOS POR SERVICIOS ACADÉMICOS Y FORMA DE INGRESO. Los precios a satisfacer para las Pruebas de Acceso a la Universidad (regulados por el Decreto 329/2010, de 13 de julio (BOJA nº 139 de 16 de julio de 2010) son los establecidos en el anexo II "Acceso a la Universidad", siendo los mismos:

- Fase General: 54.60 €
- Fase Específica: 13.70 € por cada una de las materias que elige

Para los beneficiarios de familia numerosa de categoría general y categoría especial, se aplicarán las exenciones que les correspondan de acuerdo con la legislación vigente.

Para poder ser beneficiario de dichas exenciones, el título de familia numerosa deberá estar actualizado en el momento de realizar el ingreso para participar en las mencionadas pruebas.

Igualmente, los alumnos que acrediten mediante un certificado expedido por la Consejería de Bienestar Social de la Junta de Andalucía una minusvalía igual o superior al 33% estarán exentos del pago de los precios públicos.

El mencionado importe de precios públicos deberá ser ingresado por el alumno mediante carta de pago o mediante pago con tarjeta. En el caso de elegir la opción de carta de pago, los alumnos cuyo centro esté sito en Granada o Melilla deberán hacer efectivo el importe en cualquiera de las sucursales de Caja Granada. En caso de que el centro esté ubicado en Ceuta, deberán hacerlo en cualquier sucursal de Banco Santander. Tanto la obtención de la carta de pago como el pago con tarjeta se deberá realizar en la siguiente dirección electrónica:

<http://serviciodealumnos.ugr.es>, mediante las instrucciones que podrá descargar desde esta web, siguiendo las opciones: procedimientos de acceso>selectividad>alumnos>inscripción.

Aquellos alumnos que, habiendo aprobado 2º de BACHILLERATO en convocatorias anteriores, tengan suspensa la selectividad, no se presentaran en su día, o deseen presentarse para subir nota, deberán efectuar la inscripción igualmente a través de la página web del Servicio de Alumnos: <http://serviciodealumnos.ugr.es>, siguiendo las instrucciones pertinentes, y en las mismas fechas citadas anteriormente.

3. FECHA DE LAS PRUEBAS. La celebración de las Pruebas está prevista para los días 13, 14, 15 y 16 de septiembre

4. HORARIOS Y SEDES DE EXAMEN. Tanto los horarios como las sedes de examen estarán disponibles en la siguiente dirección web:

- http://serviciodealumnos.ugr.es/pages/pruebas_acceso/selectividad/alumnos/

Se recuerda a los alumnos que se presentan a la Fase General, que están citados a las 7:30 h. el primer día de la prueba de acceso. Para la fase específica, deberán presentarse una hora antes del comienzo del examen.



UGR | Universidad
de Granada